
第９５回城山地区まちづくり会議全体会結果 

 
 
 
 
 
 
 
１ 開  会 佐藤所長 

 

２ 代表あいさつ 齋藤代表 

 

３ 報告事項 

  令和３年度地域活性化事業交付金事業の評価及び活動報告について 

   事務局より令和３年度地域活性化事業交付金事業の評価結果及び活動報告に

ついての報告がされた。 

 

４ 議  題 

（１）令和４年度地域活性化事業交付金申請事業に対する意見について 

   最初に、事務局から令和４年度相模原市地域活性化事業交付金制度の概要等

について説明を受けた。 

   続いて、申請事業ごとに申請者から事業概要の説明を受け、質疑応答の後、

当該事業に対するまちづくり会議としての意見を取りまとめた。 

                   

  ア 事業名：城山カブトムシの里プロジェクト 
    団体名：昆虫文化を子供たちに伝える会 

 （〇委員の意見・質問、●申請者の回答） 
   ≪主な意見・質問、回答≫  

○３月に城山カタクリの里と一緒に行った昆虫文化フェスティバルでは、す

ぐに申し込みが終了したと聞いている。会場では、多くの親子が参加しに

ぎわっていた。城山地区の良いところをＰＲするには良い事業だと思う。 
○昨年、プレジャーフォレストで実施したときはとは異なり城山では宿泊施

設がなく、朝４時の開催はできるのか。子どもたちは来ることができるのか。 
●５年程前に川尻小学校の小学生に依頼されて行った際は、午前４時に公民

館の前の駐車場に集合したが、両親が同行してくる。城山地区には宿泊施

設がないため、清流の里等の施設への宿泊を考えている。 
 

日 時：令和４年４月２１日（木） 
午後７時～午後９時 

会 場：城山総合事務所第１別館２階Ｂ会議室 
出席者：１７名（欠席５名） 
傍聴者：１名 



○民泊なども検討してみてはどうか。カブトムシだけでなく、色々な体験を

してほしい。 
○城山地区の参加者はどのくらいいるのか。 
●参加者は、中央区や南区の方が多く、緑区では橋本の方などが参加してお

り、城山地区の方は少ない。 
○昨年、プレジャーフォレストでリアル昆虫採集行った際の参加者はどのく

らいか。 
●１５０名程度の参加があった。３日で受付が終了した。 
○今年のリアル昆虫採集は何名の子どもの参加を見込んでいるのか。 
●２０家族ぐらいを見込んでいる。 
○活性化事業交付金は今年度で終了となるが、来年度以降はどのようにして

いくのか。 
●会員制にして、会費を徴収したり、イベントの参加料、企業からの寄付、

セブン＆アイホールディングスの助成金を申請しようと考えている。 
   

   ≪まちづくり会議としての意見≫ 

   ・城山地区の良いところをＰＲしてください。 

   ・開催時間等、より多くの人が参加しやすい環境を検討してください。 

   ・民泊等を考えるとよいのではないか。 

   ・城山観光協会、大島観光協会との連携などによる事業の拡大も考えたらど

うか。 

   ・スタート時の参加者は近隣の方でも、徐々に広げていくことを考えていく

こと。 

 

イ 事業名：城山湖ヒルクライムアタック雌龍籠山ステージ 
    団体名：城山湖ヒルクライム実行委員会 
                  （〇委員の意見・質問、●申請者の回答） 
   ≪主な意見・質問、回答≫ 
   ○参加者のレベルはどのくらいなのか。レベルによりスタート時間を分けた

りしてレースは行われるのか。 
   ●募集は幅広く行い、要件としては、ロードバイクを使用し、ある程度慣れ

ている方に申し込みをしてもらっている。そして、年齢によりクラス分け

をしている。 
    タイムを本気で狙ってくる人もいれば、ご夫婦で楽しみながら一緒に走り

たいと思っている人もいる。 
 
 



   ○道路は木が生い茂っていたりし、危険な場所があるが、その点での安全対

策はどうなっているのか。 
   ●道路管理者である緑土木事務所との調整等を行う予定。 
   ○ママチャリでも参加はできるのか。 
   ●ママチャリでの参加は下り坂での安全面を考え、現在のところ受け付けて

いないが、将来的にはそういったカテゴリーも検討する余地はあると思う。 
   ○応援・観戦する場所はあるのか。 
   ●発電所のゲートを通過した後のゴールまでを応援・観戦場所としたいと考

えている。 
 
   ≪まちづくり会議としての意見≫ 

   ・安全対策をしっかり行ってください。 

   ・城山観光協会、地域等と一体となって事業運営してほしい。 

   ・財源確保等、事業として成立する取組をしてください。 

   ・メディアやＳＮＳ等を活用し、城山のＰＲ・情報発信に取組んでください。 

 

（２）城山地区防災計画の修正について 

  事務局より城山地区防災計画修正検討協議会で検討し作成された修正（案）に

ついての概要が説明され、各委員の意見を伺ったところ、特に修正を要する意見

等はなかった。ただし、後に意見等がある場合は、４月下旬までに事務局に連絡

をすることとなった。 

  また、今後の流れとして、先日行われた城山地区連合自主防災隊と今回の城山

地区まちづくり会議の意見聴取の結果を踏まえ、市へ修正提案を行い市の審査後

完了となり、その際には城山地区まちづくり会議にも配布していただく旨確認を

した。 

   
（３）次期城山地区まちづくり会議の構成団体について 

事務局より 4/13 に開催された「第７期城山地区まちづくり会議委員（有識者）

選考委員会」で選出された２名の候補者について報告がされ、満場一致で承認さ

れ、今後正式に参加の依頼をすることとなった。 

 

（４）コミュニティ広場・駐車場及び天空の里駐車場開放に関する要望書について 

   城山観光協会中野会長から、「コミュニティ広場・駐車場及び天空の里駐車場

開放に関する要望書」について、城山観光協会だけでなく、城山商工会、城山

地区自治会連合会、城山湖里地里山観光振興協議会及び各種団体で構成される

城山地区まちづくり会議等の城山地区内の各種団体連名で川尻財産区及び相

模原市へ６月下旬を目途に要望書を提出したい旨、口頭により説明があった。 



   この要望書に対しての取扱いについて、協議した結果、満場一致で賛成とな

り、要望書（案）等の詳細は、今後の城山まちづくり会議で城山観光協会から

提示してもらい、城山地区まちづくり会議も連名で要望書を提出することとな

った。 

    
５ 閉  会 
 

以 上   


